
2022/8/23 上午10:52 “医”心向党 踔厉奋进丨我和我的患者朋友②

https://mp.weixin.qq.com/s/iBWiW939ZXgfx4Ea_S58KA 1/5

“医”心向党 踔厉奋进丨我和我的患者朋友②

 

与时间赛跑

他们，托起生命的希望

与疾病抗争

他们，守护人民的健康

大医精诚

他们，成为刀尖上的舞者

医者仁心

他们，视患者为朋友亲人

他们是白衣战士

他们为生命守航

为迎接第五个中国医师节，台州市立医院眼科、骨科、产科、新生儿科、心胸

外科等科室医护人员上门对患者进行回访，了解患者身体状况，提供暖心健康服

务。

①①眼科段宏辉眼科段宏辉

我们的目标是给她一个我们的目标是给她一个
长期、稳定、有用的视力长期、稳定、有用的视力

★ ★ ★ ★ ★
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8月2日下午，三甲街道东兴村，台州市立医院眼科副主任医师段宏辉正在给
患者小玲进行眼部检查。

在得知台州市立医院的段医生要来家里看望自己，小玲早早地就在村口等
候。段宏辉医生见到患者，便关切地问：“现在看东西怎么样？眼睛有什么不舒服
的地方吗？”随着一声声亲切的问候声，大家的思绪一下子回到了3年前。

小玲今年35岁，身患糖尿病已有10余年，3年前因双眼视力下降，来到台州
市立医院眼科段宏辉医生处就诊。经检查，她双眼晶状体浑浊、玻璃体积血、视
网膜脱离，被诊断为双眼2型糖尿病性视网膜病变。“我那时候右眼基本都看不见
了，左眼也不好，干什么都需要老公陪着，自己一个人做不到，家里人也不放
心。”小玲回忆，那时候双眼视力达不到0.1，连视力表最大的字母也看不到，严
重影响了她的正常生活。

小玲接受了段宏辉医生的建议，立即进行手术治疗，经过近几年前后4次眼部
手术的治疗，小玲右眼视力达到了0.4，左眼视力达到了0.9。“现在我已经可以
正常生活，我老公也可以安心地出去工作了。”说到这里小玲非常高兴，“多亏了
段医生，非常感谢他。”

糖尿病是一个慢性疾病，糖尿病性视网膜病变是糖尿病在眼部的一种并发
症，它对视力有很大危害，如不及时治疗，可能造成失明。对小玲这样的糖尿病
性视网膜病变的患者来说，一个定期、长期的随访工作非常重要，要长期做好血
压、血糖的监测和控制，定期进行眼部的检查。“像这样的定期回访，不仅是方便
患者，也能够让我对患者的生活环境、生活习惯有一个更深入的了解，能给患者
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②②新生儿科杨敏新生儿科杨敏

见证成长，用温暖守护孩子的健康见证成长，用温暖守护孩子的健康

更有针对性的健康指导。”段宏辉医生表示，“像小玲这样的患者，我们的目标是
给她一个长期、稳定、有用的视力，让她能独立、正常地生活。”

洪家街道大板桥村的一户人家，有一对村里远近闻名的天真可爱的龙凤胎孩
子，8月4日下午，台州市立医院新生儿科主任医师杨敏来到这户人家看望两个孩
子，为他们进行体格检查，询问他们的身体状况。看着他们现在健康活泼的样
子，很难想象4年前，他们在台州市立医院出生的时候是一对极早早产儿，一出
生就经历了重重难关的考验。

2017年，全家人满心欢喜期待新生命的到来，然而小诺和小彤在27+4周时
就出生了，比正常孩子提前了10周来到这个世界，小诺体重仅1.07千克，小彤体
重仅0.95千克，仅仅和成年人的手掌一般大小。极低出生体重儿、严重的出生窒
息、新生儿吸入综合征、新生儿呼吸衰竭、早产儿贫血、新生儿低血糖症……一
项项诊断让家人及所有医护们为这两个小生命捏了一把汗。

小生命危在旦夕，在住院治疗的2个多月里，每一天，台州市立医院新生儿科
杨敏医生团队都会早早来到孩子的暖箱前对她进行诊疗评估，适当的呼吸支持、
精确微量的药物使用、精准的营养管理、严密的体征监测……医护们细心斟酌每
一项治疗、护理的可行性，耐心细致地与家属沟通交流。在大家的共同努力下，
历时两个多月，两个宝宝健康出院，出院时体重都达到了2kg以上，呼吸平顺，
能自主吮奶，奶量好。
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供稿︱综合

编辑排版︱宣传统战部

审核︱周开宇 李皖生

“那时候多亏了杨敏主任，还有其他医生护士帮忙照顾，两个小孩才能像现在
这样健康成长。”小诺和小彤的奶奶这样说道。这四年来，杨敏医生一直与家属保
持联系，方便家属随时咨询，孩子们不舒服的时候也一直找杨医生看病，因挂念
两个孩子，杨敏医生促成了这次回访，“他们现在已经5岁多了，体格和智力发育
都很不错，看着他们健康平安长大，很为他们感到高兴。”
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